

# 開進三中だより

&lt; 第8号 &gt;

—◆たくましい人◆考える人◆心豊かな人◆助け合う人— 練馬区立開進第三中学校

## 「学校評価」

校長 岩尾 幸市

保護者の皆様には、学校評価アンケートにご協力いただきまして有り難うございました。1年生113名、2年生99名、3年生119名の合計331名（回答率78.25%）の保護者の方から回答をいただきました。

	調査項目	肯定評価		否定評価		
		よくできている	だいたいできている	あまりできていない	全くできていない	
問01	三者面談、生徒と教員の二者面談は、教育相談機能を十分果たしている。	13%	66%	15%	2%	4%
問02	困ったことがあったとき、学校に相談に行きやすい。	6%	49%	33%	5%	7%
問03	学校公開週間、授業参観、保護者会（茶話会・学年保護者会など）は、学校と保護者・地域が理解を深める機会となっていると思いますか。	15%	64%	15%	1%	5%
問04	三涼祭、あいさつクリーン運動などの学校行事、校外の諸活動においてPTAやおやじの会、地域関係者、諸機関等と協力した取り組みを進めている。	38%	53%	4%	1%	4%
問05	学校の様子は、たよりやホームページなどでよく知らせている。	42%	49%	6%	1%	0%
問06	生徒は給食や清掃などの当番活動を積極的に行い、公共心や奉仕の精神がはぐくまれていると思いますか。	14%	59%	16%	1%	8%
問07	保護者会（全体・学年・学級）は満足できるものである。	15%	59%	15%	3%	8%
問08	学校は、保護者の声を教育活動に活かしている。	6%	49%	15%	1%	29%
問09	地域との合同防災訓練は災害に対する意識を高め、災害時の行動を学ぶために効果的な取組である。	31%	61%	4%	0%	4%
問10	給食は栄養バランスを考え、質・量とも適切でおいしいと生徒は思っている。	17%	58%	13%	6%	5%
問11	朝読書等を通して、基礎的な学力を身に付ける機会が工夫されている。	16%	64%	10%	2%	6%
問12	五月の教科説明会では、学習指導の評価・評定の方針・計画について理解する機会になっている。	14%	63%	11%	0%	10%
問13	教員は意欲的に取り組めるような授業の工夫をし、生徒は授業は分かりやすく楽しいと感じている。	7%	50%	21%	4%	18%
問14	教員が行う学習指導の評価・評定は適正で信頼できる。	5%	56%	14%	3%	22%
問15	生徒は時間・服装などの基本的な生活習慣を身に付けている。	18%	76%	3%	1%	2%
問16	生徒は自主的に来校者の方々に挨拶をし、きちんとした言葉遣いで接している。	19%	62%	11%	3%	5%
問17	校内は清掃が行き届き環境美化が整っている。	19%	68%	7%	1%	5%
問18	本校の生徒会活動は活発に運営している。	16%	55%	6%	0%	22%
問19	学校では、道徳教育を要とし教育活動全体を通して豊かな心を育成している。	7%	60%	11%	3%	19%
問20	一学年では職業調べ、二学年では職場体験・上級学校訪問、三学年でも上級学校訪問を実施し、進路学習・生き方指導を計画的に行っている。	21%	72%	4%	0%	3%
問21	夏季休業中の高校説明会等は進路学習として満足できるものである。	14%	53%	10%	1%	22%
問22	体育祭は、体力向上をめざし、生徒が自主的に運営する有意義な活動になっている。	30%	61%	5%	1%	2%
問23	三涼祭は生徒の自主的な力を発揮できる場や地域の方々と交流できる行事として取り組んでいる。	34%	54%	4%	1%	7%
問24	あいさつ・スマイルクリーン運動を通して生徒は自主的に挨拶をしたり環境美化に努めている。	19%	60%	7%	1%	22%
問25	合唱祭は生徒の発想と主体性を生かして活力ある行事となっている。 (合唱祭は3月です。分かる範囲でお答えください)	21%	52%	4%	1%	22%

### 【校長見解】

10の調査項目に80%以上の肯定評価をいただきました。2つの調査項目につきましては、課題(否定評価)20%以上の回答がありました。これを受けまして、保護者の方が相談しやすい雰囲気づくりと保護者の声を教育活動に生かせる取り組みを図っていきたくと考えます。

学習指導につきましては、①学習規律(挨拶の励行、時間の厳守、話を聞く姿勢)を大切にする。②各教科で、授業のねらい・流れ・振り返りを行う。③生徒の活動場面(話し合い・学び合い)を設定する。④学習のねらいが到達できたか確認する。今回の学校評価アンケートを踏まえまして、さらに授業改善を推進いたします。

平成28年4月1日より、練馬区では3学期制が実施されます。今回の学校評価等を踏まえて来年度の教育課程編成を行います。今後も、保護者・地域の皆様のご意見をいただきながら、本校教育活動の充実・発展を図っていきたくと考えています。宜しく願い申し上げます。

## 1年生校外学習(都内巡り・班行動)

10/27(火)1年生は校外学習として都内巡りを行いました。



浅草・雷門前にて…

各クラス6班ずつ合計24グループに分かれて、事前に都内の見学場所を決めて、交通経路や費用・時間を計算して計画を立てました。あらかじめ決められたチェックポイントで先生方のチェックを受けて見学していました。

3年生で行う修学旅行の準備として班行動を位置づけています。計画通りに行動が出来るのか、何か不測の事態が起こったときにきちんと対応できるのか等が大切です。

当日は快晴の中、どのグループも予定通りに見学ができ、大きな事故もなく無事楽しく終わることができました。



国立科学博物館前で…

## 2年生校外学習(鎌倉巡り・班行動)

10/28(水)2年生は校外学習として鎌倉方面に出かけました。来年は修学旅行で京都・奈良に出かけます。鎌倉は寺社仏閣がたくさんあって、「模擬修学旅行」として最適な場所の一つ



小町通りでポーズ…

です。事前に計画した行程表に基づいて、きちんと行動できたと思います。天候も心配されましたが、予想外の快晴で気温も暑いと感じるくらいの暖かさでした。そんな中、大きな事故もなく無事終わることができて良かったです。チェックポイントでは、楽しそうに話をしている生徒たちの姿が印象的でした。



鎌倉大仏の前でポーズ…

## 進路講演会(亀田誠治さん)

10/30(金)午後、進路講演会を行いました。今回は、本校卒業生で音楽プロデューサー・ベーシストの亀田誠治さんを講師にお招きし、お話しいただきました。(演題「夢の力」～好きなことから始めよう～)



講演中の様子…

自分自身が音楽の道を選んだ経緯から、志を持つことの大切さについて情熱的に話していただきました。進路選択を考え始める中学生には心に響くひとときだったと思います。



PTAの方々との記念撮影…

## 1年生『福祉』の授業

11/14(土)1年生は「福祉」講演会を行いました。宮城武久さんを講師としてお招きし、視覚障害者の立場からの話を伺いました。アイマスク体験や盲導犬との触れあい等、貴重な学習機会になりました。



盲導犬と歩く実演をする宮城さん…